

Je ressemble au pélican du désert



Dimanche 20 novembre 2021 - Fête du Christ Roi !

Je ressemble au pélican du désert

Le Christ-Roi est à l'année liturgique ce qu'est la Saint Sylvestre à l'année civile : l'ultime dimanche du déroulement cultuel !

Christ Roi ! Deux vocables que nous avons du mal à tenir ensemble !

Deux termes connotés de royauté, de domination et de pouvoir !

Alors que Christ nous semble plus un frère proche qu'un roi lointain ! Pourtant !

Pourtant il est capital de répéter que le Christ est Roi, ne serait-ce que pour dire qu'il est le seul souverain prêtre de l'univers et le seul roi de toute la création ! Alors que nul parmi nous ne se drape dans la dignité de prêtre ou de roi, sinon en revêtant le Christ ! Voilà qui remet les choses en place !

Christ Roi ! Deux mots accolés et deux mots clés pour, en ce dernier dimanche de l'année liturgique relire l'année écoulée, à ce silence loin des éclats de la royauté !

Un triple silence né du Psaume 101

« Je ressemble au pélican du désert, je suis pareil à la hulotte dans la ruine de la maison ; je veille et je gémis, comme le passereau solitaire sur le toit... » (Ps 102, 6-8)

François de Sales commente : « Les paroles ... nous montrent en leur sens mystique trois excellentes retraites ou si vous préférez trois ermitages, dans lesquels nous pouvons exercer notre solitude à l'imitation de notre Sauveur.

Sur le mont de Calvaire il fut comme le pélican de la solitude, qui de son sang ravive ses poussins morts ;

en sa Nativité dans une étable déserte, il fut comme la hulotte dans la ruine de la maison, se plaignant et pleurant nos fautes et péchés ! Et au jour de son Ascension, il fut comme le passereau, se retirant et volant au ciel qui est comme le toit du monde. En ces trois lieux, nous pouvons faire retraite parmi le tracas des affaires. SFS IVD - CHAPITRE XII

Christ Roi : le pélican, symbole de l'amour du Christ !

Une légende signe une histoire de mort, de regrets et de retour à la vie, nous racontant que le pélican, un jour réprima ses petits affamés avec tellement d'ardeur que ses petits en perdirent la vie ! Pris de remords l'oiseau se saigna sur ses petites victimes et ainsi leur redonna la vie !

Ainsi le pélican devint signe de la tendresse maternelle.

Saint Augustin fut le premier à rapprocher le Christ du pélican !

Benoît XVI offrit un anneau représentant l'oiseau symbolique aux évêques assistant au synode sur l'Eucharistie, et chez nous notre évêque décida de prendre appui sur un bâton pastoral dédié à un oiseau !

Est-il goéland, cygne, martin-pêcheur, pélican ou alcyon un autre oiseau d'heureux présage ? Qu'importe ! Ces oiseaux sont force de résistance quand les mers sont agitées, force d'Espérance quand l'Eglise est secouée en tempête et convoquée à redevenir un lieu sûr pour chacun de ses enfants.

Dimanche 26 Decembre 2021